

Edito 2024 : Faisons le point

Avant d'examiner nos projets pour l'année en cours, revenons sur l'année qui vient de s'écouler.

En début 2023 nous avons réalisé une petite plantation sur Eguilles (13510) avec une trentaine de salariés de la Société Pasino d'Aix en Provence et financée par celle-ci.

Nous avons effectué, avec 130 salariés de notre partenaire l'ESH Famille et Provence, la visite d'une forêt intitulée « Le Bois des Roussettes » située sur la commune de Châteauneuf le Rouge (13790).

Cette visite réalisée par petits groupes a permis de se familiariser avec l'évolution d'une pinède et les risques du réchauffement climatique sur une forêt en devenir.

L'entretien du sentier de Saint-Ser sur la commune de Puyloubier (13114) et de sa forêt attenante nous a occupé durant le semestre. L'évolution de celle-ci est particulièrement satisfaisante et intéressante.

La régénération naturelle des frênes à fleurs à partir de nos arbres plantés en 1990 donne de bons résultats.

Une visite en septembre 2023 de cette plantation nous permet de constater qu'il n'y a eu aucun dégât sur nos arbres dû à la sécheresse et aux chaleurs récurrentes. Pas de descente de cime, ni de feuille morte. Ce qui nous permet de confirmer nos méthodes de plantations denses et donc notre objectif de forêt auto-défendable, plus résistante aux incendies.

Le choix des arbres plantés est lui aussi confirmé sur plus de trente ans de plantations.

Cet automne, Monsieur Daudet, Maire de Barbentane (13570) situé près de Châteaurenard (13160), nous a contactés pour l'aider à reboiser le site de la Montagnette dévasté par un incendie en 2022.

Nous l'avons invité à visiter nos plantations, puis nous nous sommes rendus sur les zones dévastées de sa commune. Après avoir réalisé une analyse du sol, nous lui avons proposé une plantation expérimentale de 450 arbres et arbustes en décembre 2023 et janvier 2024. Ces manifestations ont réuni chaque fois une centaine de personnes. Si les résultats sont probants, nous envisageons cet automne des plantations de plusieurs milliers d'arbres sur cette commune.

En novembre, une plantation de 1200 feuillus a été réalisée sur la commune d'Eguilles avec environ 130 bénévoles et le concours financier du Rotary Club Aix-Eguilles-Ventabren et de la municipalité d'Eguilles.

Pour 2024, nous poursuivons notre collaboration avec l'ESH Famille et Provence qui nous apporte un soutien financier très important. En contrepartie nous l'aidons sur la végétalisation de leurs lotissements urbains. Il y a deux ans, nous avons travaillé sur l'environnement d'un ensemble d'habitat social situé sur la Roque d'Anthéron (13640) avec de bons résultats. Nous espérons embellir l'environnement de cet ensemble et diminuer la température durant les périodes de fortes chaleurs.

Nous travaillerons également cette année sur un lotissement situé sur la commune de Jouques (13490).

Depuis cet automne nous poursuivons l'entretien de nos plantations sur le domaine de la Légion étrangère à Puyloubier.

Nous allons, par ailleurs, évaluer le taux de reprise de toutes nos plantations réalisées depuis 1986. Notre travail expérimental donne de bons résultats et nous espérons populariser nos méthodes. Mais nous avons besoin du soutien du plus grand nombre pour continuer nos actions. Nous ne percevons aucune subvention publique et nous ne fonctionnons qu'avec des bénévoles. Les entreprises également peuvent nous soutenir dans le cadre de la **Responsabilité Sociétale des Entreprises -RSE-** et du **Mécénat d'Entreprise**. Nous leur offrons en contrepartie des journées de reboisement privatisées, des visites commentées sur le terrain en rapport avec les évolutions climatiques constatées et prévisibles.

L'**Association pour le Reboisement et la Protection du Cengle Sainte-Victoire -ARPCV-** c'est 130 000 arbres plantés depuis 1986.

Nous comptons sur vous pour soutenir nos efforts.

« Apportez votre touche de vert ».

Rejoignez-nous !.

Le président Jean Pierre Mattalia